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Kurzfassung 
Das vorliegende Buch beschäftigt sich mit den aktuellen Entwicklungen im Weltraumtourismus 

und setzt dabei einen Fokus auf dessen Angebote und den weltweiten Anbietermarkt. Im Rahmen 

einer konstitutiven Betrachtung wird der Weltraumtourismus zudem hinsichtlich seiner 

touristischen Kernelemente untersucht. Einen weiteren Schwerpunkt bildet die Nachfrage nach 

Weltraumtourismus. 

Es wird der Frage nachgegangen, wie sich der Markt für Weltraumtourismus gebildet hat, wie 

dieser aktuell aussieht und sich in Zukunft entwickeln wird und welche Nachfragegruppe sich für 

diesen Markt erkennen lässt. Ziel ist es zu klären, inwiefern der Weltraumtourismus ein bereits 

heute existierender Markt ist, ob dieser zukunftsfähig ist und welche Nachfragegruppe sich für 

Weltraumangebote interessiert.   

Neben literarischen und elektronischen Nachweisen stellt ein Experteninterview mit dem 

europäischen Spezialreiseveranstalter „European Space Tourist“ eine ergänzende 

Informationsquelle dar. 

Im Ergebnis wird deutlich, dass sich der Markt für Weltraumtourismus noch am Anfang seiner 

Entwicklung befindet. Viele Angebote werden bereits seit Jahren beworben, sind aber bis heute 

noch nicht verwirklicht worden. Aufgrund der noch fehlenden Angebote, kann man aktuell nur 

von einem terrestrischen und weltraumnahen Weltraumtourismus sprechen. Zukünftige Pläne 

und Projekte sowie ein großes Interesse der Bevölkerung an einem Weltraumflug lassen auf 

positive Entwicklungen in der Zukunft schließen. Während sich in der Theorie der sogenannte 

„extreme“ Erlebnistourist klassifizieren lässt, zeigt die Praxis eine eher durchmischte 

Nachfragegruppe. 

 

Schlagwörter: Weltraumtourismus, Kommerzialisierung, Weltall, Weltraumreise, private 

Raumfahrt, bemannte Raumfahrt 
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Abstract 
This book deals with the current developments in space tourism and thereby focuses on offers 

and the worldwide supplier market. Within a constitutive consideration, space tourism is 

investigated with regard to its touristic key elements. Another central theme is the demand for 

space tourism. 

The paper addresses the questions of how the market for space tourism has developed what stage 

of development it is currently in, which stage it might reach in the future and what kind of 

demand groups can be identified for this market. The aims are to clarify how far space tourism is 

an already existing market, if it is sustainable and which demand group is interested in space-

related offers. 

Besides literary and electronical resources, the expert interview with the European specialist tour 

operator „European Space Tourist“ is an additional source of information. 

The market for space tourism appears to still be at the beginning of its development. For years 

numerous offers have been advertised without having been realized up to today. As concrete 

offers are still missing, space tourism can only be described as terrestrial and nearby space. 

Prospective plans and projects as well as a big interest of the population to travel to space 

suggest that space tourism will develop in a positive direction in the future. While the extremely 

adventurous tourist is described in theory, the practice shows a rather mixed demand group. 

 

Keywords: Space tourism, commercialization, space, space travel, private space flight, manned 

space flight 
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